



Nota Coyuntura # 2

9 de marzo de 2024

Nuestro país vive hoy los momentos más peligrosos de su historia: un Estado en completa descomposición, fuerzas del orden incapaces de garantizar y asegurar la seguridad de vidas y bienes, a pesar de los valientes esfuerzos realizados hasta ahora.

Bandas armadas, protegidas y manipuladas por manos poderosas, llevan el terror y la muerte a todo el territorio. Destruyen la economía del país, violan, secuestran, piden rescates, masacran y liberan de prisión a terribles criminales. Incluso pretenden apoderarse del liderazgo político del país. En cualquier país: el ataque armado contra un aeropuerto, el ataque armado de bandas contra centros penitenciarios, provocando la fuga de varios miles de presos tiene un nombre: TERRORISMO. Al analizar lo que está sucediendo, nos hacemos la pregunta: ¿por qué se debe recompensar el terrorismo en Haití?

El desastre actual era predecible. Las élites no pudieron superar sus egos para encontrar la energía necesaria para construir juntos la barrera imperativa contra este descenso a los infiernos. A pesar de los llamados al diálogo del primer ministro Ariel Henry durante los últimos 30 meses, a pesar de las numerosas concesiones hechas por el gobierno y sus aliados, la lucha por el control efectivo del poder por parte de los clanes ha impedido que surja cualquier solución consensuada para la resolución de la crisis. Los llamamientos del gobierno encabezado por el Primer Ministro Henry a la comunidad internacional en busca de apoyo para afrontar esta situación de creciente inseguridad que amenaza la existencia misma de nuestra Nación, hasta ahora sólo han recibido promesas que llegarán demasiado tarde o nunca llegarán. Pese a todo, la población haitiana espera con impaciencia la llegada de la misión multinacional de apoyo a la seguridad MMSS.

¿Podremos ver confirmada la victoria de las pandillas sobre la democracia, la justicia y el Estado de derecho?

¿Estaríamos en la fase de ver a la Nación haitiana reducida a una República paria entregada al liderazgo de las pandillas?

¿Veríamos a los políticos utilizar el terror de las pandillas para deshacerse de sus oponentes y tomar el poder?

¿Estaríamos preparados para que nos impongan el veredicto de pandillas?

El primer ministro Ariel Henry, invitado a reuniones internacionales, parece estar retenido en el extranjero y hasta ahora no ha podido regresar al país.

Nosotros, miembros del Acuerdo del 21 de diciembre, reiteramos nuestra posición de diálogo que debe conducir a una gobernanza inclusiva. Creemos que es importante y urgente buscar y encontrar una solución común, sin excluir a ningún grupo o sector, para sacar al país de esta crisis que lo amenaza hasta sus cimientos.

Los integrantes del Acuerdo del 21 de diciembre, ante el peligro que enfrenta la Nación, creen que se debe encontrar un acuerdo amplio e inclusivo entre las partes haitianas lo más rápido posible.

Para ello ofrecemos:

1- envío urgente de una fuerza de asistencia única

2- El despliegue de la fuerza multinacional de apoyo a la seguridad



3- El establecimiento de un consejo presidencial de 5 miembros o la instalación del presidente del Tribunal de Casación para asegurar la Presidencia Provisional

4- El rápido regreso del Primer Ministro Ariel Henry al país y su mantenimiento hasta la instalación de los nuevos funcionarios electos

Se entiende que los dos jefes del Ejecutivo deben esforzarse en trabajar en un espíritu de armonía por el bien de la patria común, y que ninguno de ellos podrá realizar ningún cambio en el Acuerdo según lo acordado.

5- La formación de un Gobierno de Unidad Nacional.

Este Gobierno tendrá la misión, entre otras, de:

- 1- Tomar todas las medidas necesarias para crear, lo antes posible, un clima seguro en todo el territorio nacional
- 2- Establecer un CEP no partidista, compuesto por personalidades reconocidas por su competencia, su seriedad, su integridad y que puedan ganarse la confianza de las partes.
- 3- Liderar el proceso de reforma constitucional
- 4- Realizar las elecciones en un plazo razonable y en un clima propicio para la sana competencia.

Edmonde Beauzile : PFSDH(Fusion)

Kenol Mathieu : Veye Yo

Edmond Miroid : PFSDH (Fusion)

Natacha Kenol : Veye yo

Sorel Jacinte : Inite

Joseph Domingue Orgella : Secteur Société Civile

Levaillant Louis Jeune : Inite

Patrick Sully Joseph : Comps Haiti et Alliés

Yveline Antenor: COFCAF

Pierre Diego : Compos Haïti &Alliés

Eric Junior Prevost : Lavni

Gino Bonnet: KID

Marjory Michel : SDP/Platfòm Fanm Angaje

Paul Denis : INIFOS

Andre Michel : SDP

Jean Dieudonne Lubin : INIFOS

Stanley Mesalien : Grosam

Marjorie Milord: Collectif Femmes

Louis Gerald Gilles : NOULHA

Gerfrid Vertus : NOULHA

Genard Joseph : Verite

Fils Aime Ignace St Fleur : PNN

Evens Jean : Konekte Haiti

Jean Willy Lazare : INDIGÈNE

Lickel Pierre: G17

Joseph Dupiton: Syndicat des Cultivateurs(SPC)



Para autenticación:


Marjory Michel


Paul Denis


Edmonde Supplice Beauzile


Ing Kenol Mathieu


Andre Michel


Genard Joseph